

PAROISSE SAINT JEAN BOSCO EN OSTREVANT

PRENONS LA PAROLE EN TOUTE FRATERNITÉ

Permettez-moi de vous rappeler, au début de cette nouvelle année, que notre thème de l'année « Fraternité-Accueil » reste d'actualité. Cette fraternité est à construire et requiert la participation de toutes et tous.

Dans la construction de cette fraternité, nous devons faire attention à la question de la communication. De plus en plus de membres de notre communauté paroissiale estiment qu'il existe un réel déficit de communication dans notre paroisse : à tous les niveaux, c'est-à-dire entre services, entre équipes, entre mouvements et avec l'ensemble de la communauté paroissiale. Ne restons donc pas au niveau de cette simple constatation. Osons changer les choses. Faisons Église. Prenons la parole. Car faire Église c'est aussi savoir communiquer, c'est-à-dire partager tout ce qui peut contribuer à faire grandir notre paroisse comme communauté ecclésiale : les informations, les propositions, les réflexions, etc. N'hésitez donc pas à nous faire des propositions qui pourraient aider à améliorer la communication dans notre paroisse.

Sur le plan structurel, nous avons l'inter relais et Camera qui sont les deux canaux d'informations dans la paroisse auxquels s'ajoute le site internet Cathocambrai. Il y a aussi les annonces faites lors de nos célébrations eucharistiques. Tout le monde peut proposer des informations à mettre sur ces supports.

Mon souhait est que l'on puisse éviter ce qu'on appelle la rétention de l'information. Celle-ci est souvent contre-productive dans la perspective d'une fraternité à vivre et à construire. Car elle peut vite créer une confusion entre notre mission et le pouvoir que l'on voudrait prendre du fait de celle-ci. Nous sommes ainsi invités, tous et chacun, à fournir des efforts pour pouvoir résorber cette situation qui, si on n'y prend garde, pourrait aussi mettre à mal l'idéal de fraternité traduit par notre thème d'année. Pour cela nous devons toujours avoir à l'esprit l'extrait de la lettre de Saint Paul aux Colossiens (col3, 12-17) que nous avons choisi comme catalyseur de notre fraternité.

Notre vocation à la fraternité est une promesse, un horizon, un don, une tâche à accomplir. Tout cela est indissociable de l'accueil de l'Évangile. C'est se reconnaître frères et sœurs. C'est se réjouir de ce que les autres membres de la paroisse réalisent pour la gloire de Dieu et le bien de notre paroisse. Si nous n'arrivons pas à vivre cette vocation à la fraternité, il nous sera difficile de redorer notre identité chrétienne.

Pour terminer, je souhaite à toutes et à tous une heureuse année 2023. Ma prière est que le Seigneur vous bénisse, qu'il comble toutes vos attentes et qu'il donne joie, paix et santé.

abbé Paul Iwanga



NOËL AUTOUR DE CHEZ NOUS !



Samedi 24 décembre, nous sommes retrouvés nombreux pour une célébration des familles à Hornaing et à Somain et une veillée de chants traditionnels de Noël et messe de minuit et le 25 au matin à Somain, chaleureux moments de convivialité.

Oui, il est né le Prince de la Paix. Glorifions le !

C'est dans des églises remplies d'enfants, de parents, de jeunes, de grands parents que nous avons fêté sa naissance.

Dans un monde où nous sommes parfois découragés par la morosité et

les événements qui nous sont relatés, nous avons vécu des célébrations pleines de joie, de rires et de sourires, d'espérance avec des familles impliquées ainsi que des Relais qui ont contribué à faire vivre une belle fraternité.

A Somain, une chorale faite d'anciens et de nouvelles familles du Caté. Ce groupe vit une belle histoire et la joie de se retrouver chaque année à Noël. L'équipe s'agrandit et c'est une vraie joie de se revoir à chaque fois.

Un beau groupe musical et choral a aussi assuré à Hornaing grâce à l'investissement du Relais.

Merci à Fabrice et Jean-François, diacres, pour leur accompagnement et soutien ; aux musiciens et choristes de tous nos clochers qui, avec le sourire, nous ont aidés à prier ; aux enfants et familles qui ont accepté de prendre du temps pour répéter et rendre vivantes ces deux célébrations ; à ceux qui ont décoré nos églises pour les rendre encore plus accueillantes à l'occasion de NOËL.

**Le conte de Noël nous a dit
que la bougie de l'Espérance
a rallumé celle de l'amour,
celle de la paix et celle de la foi.**

POUR LES JEUNES



AUMÔNERIE

Somain-Aniche

C'est parti pour une nouvelle année
remplie de sourires, de joie
et de prières

Le 08/10
de 17h à 19h

Le 12/11
Veillée Jeunes à
17h à
Auberchicourt

Repas Jeunes
le 04/02

Le 11/03
de 17h à 19h

Le 06/05 et
le 03/06
de 17h à 19h

Rentrée

Le 24/09
de 17h à 19h

10/12 de 18h à 22h30
14/01 de 17h à 19h

Rencontre et
Veillée Pascale
Le 08 avril de
17h30 à 22h30

Plus d'infos :
Delahaye Jeffrey
06/35/25/52/15

Paroisse St Jean Bosco
Somain
Hornaing, Erre, Fenain
Rjeulay, Bruille

Eveil à la foi
Pour les enfants de 4 à 7 ans rendez-vous à l'église d'**HORNAING**
les samedis de 15h 30 à 17h
. 8 octobre 2022
3 décembre 2022
. 4 février 2023

eveilalafoi jeanbosco59@gmail.com

PROPOSITIONS DIOCÉSAINES



PÈLERINAGE A TAIZÉ

du 12 au 19 février 2023

C'est pour qui ?

Pour les 15-30 ans.

Toutes les infos ici :

<https://jeunes.cathocambrai.com/rendez-vous-a-taize-2023.html>



Tu as entre 17 et 30 ans ?

Voilà une expérience qu'il est temps de vivre!

7 routes à choisir :

Tapas e servos de Deus : au service des autres et à la rencontre de la culture et de la gastronomie

Bicicletas de Deus : une route à vélo

El ultreïa, peregrinos de Deus : sur les chemins de St Jacques.

Vela de Deus : chercher Dieu à la voile

Cantores de Deus : une route chantante

Only Portugal : la semaine à Vila Real

Only 'sbonne : la semaine finale.

Plus d'infos : <https://jeunes.cathocambrai.com/jmj>

Des actions vont être menées pour aider au financement, à vous les jeunes de vous engager dans ces actions si vous êtes intéressés.

CHACUN PEUT AIDER UN JEUNE en commandant des bières, des bêtises de Cambrai, la médaille de Fatima...

Une part sera reversée pour des jeunes, rapprochez-vous de **Christine Gambier** : 06 16 33 34 78.

Vous pouvez aussi parrainer un jeune en faisant un don.

Attention les places sont limitées, renseignez-vous vite et ne tardez pas à vous inscrire.

<https://jeunes.cathocambrai.com/jmj>



CATÉ



Samedi 7 janvier : rencontre parents / enfants CE2 – 10h00 à 11 h 45 - église de Somain.

Mercredi 11 janvier : 2^e étape eucharistique pour les enfants de CM2 – 9h30 à 12h00 Maison Paroissiale (préparation à la 1^{re} communion).

Samedi 14 janvier : temps fort KT collège de 9h30 à 11h45 à la Maison Paroissiale.

Dimanche 15 janvier : 9h30 à 12h00 – DIMANCHE AUTREMENT à l'église de Somain.

Vendredi 20 janvier : 19h00 - Rencontre parents CM2.

Mardi 24 janvier : 19 h 00 - Rencontre parents 6^e.

Vendredi 27 janvier : 19 h 00 - Rencontre parents CM1.

Dimanche 29 janvier : messe des familles pour les CM1 / CM2 / 6^e avec vente de pâtisseries pour "un cadeau pour lui, un cadeau pour moi" et la participation des jeunes aux JMJ.

“Aidez les jeunes à grandir ...
... dans leur Foi.”



Journées des Aumôneries de l'Enseignement Public du diocèse de Cambrai
COLLECTE ANNUELLE • 14 et 15 janvier 2023

Jeunes CathoCambrai • Pôle AEP • 174 rue Léopold Ducasart 59590 RAISMES • aep.cathocambrai.com • 03 27 38 12 97

E.A.P.
Équipe d'Animation de la Paroisse
Réunions **mercredi 4 janvier à 19h00**
puis **mercredi 18 janvier à 19h00**

Préparation Journée dio des groupes de prières du renouveau
Lundi 16 janvier de 19h00 à 20h00

C.P.M
Équipe élargie : **vendredi 20 janvier à Somain 20h00** autour d'une galette.
Week-end de préparation au mariage, pour les futurs mariés inscrits pour 2023, les 3, 4, et 5 mars.
Le dimanche la messe sera célébrée autour des futurs mariés au Lycée Hélène Boucher à **11h00**.

PRÉPARATION AU BAPTÊME :
Les réunions de préparation au baptême se déroulent désormais le **JEUDI soir**.



BILLET TRIMESTRIEL DE VOTRE E.A.P

Le dernier trimestre 2022 a été très actif et instructif pour les membres de Équipe d'Animation de la Paroisse. Des événements variés ont été vécus tandis que d'autres sont en préparation pour 2023.

Tout d'abord, nous avons contribué à faire connaître notre église grâce au passage dans celle-ci du **premier Urban Trail** de Somain organisé par la municipalité.

Merci aux paroissiens qui ont préparé et sécurisé l'église ainsi qu'aux choristes pour les trois heures de chants qui ont accompagné le passage des sportifs.

Le 11 octobre, le responsable des finances au sein de la paroisse, Pierre Dusart, a participé à La **Journée « Ressources »** à la Maison du Diocèse de Raismes. Cette conférence nationale s'est déroulée en visio avec 15 autres villes soit 700 participants. Ce fut très instructif. Des évolutions importantes vont devoir se mettre en place. Nous vous informerons dans le courant de cette année.

Nous avons reçu deux membres de l'**équipe Diocésaine de la Conversion Missionnaire** : Vincent Szymura et Nathalie Ferreira. Les deux autres EAP du doyenné se sont jointes à nous pour cette rencontre. Vincent et Nathalie nous ont entretenu de la mission de leur équipe : inciter les catholiques pratiquants à ne pas rester entre soi mais à aller vers l'Autre par des rencontres, discuter, faire des sondages, questionner et savoir écouter.

C'est la démarche missionnaire voulue par le Pape François :

« *Constituons-nous dans toutes les régions de la terre en un état permanent de mission* ».

Notre évêque va venir visiter les doyennés de l'Ostrevant et du Denaisis. Il sera dans notre paroisse en janvier et février.

Déjà, le 3 décembre 2022, après sa rencontre avec l'Action Catholique Ouvrière, nous avons pris le repas du midi avec lui chez Anne-Marie : moment très convivial.

Le samedi 14 janvier, il rencontrera les jeunes (du caté, de aumônerie...), les diacres, les équipes funérailles. Il visitera aussi la résidence du Maraiscaux et célébrera la messe à Hornaing.

Le dimanche 15 janvier, il sera à l'église de Somain pour la messe sous forme d'un « dimanche autrement ». Il aura ainsi la possibilité de rencontrer les paroissiens avant, l'après-midi, d'en faire autant avec les chorales et équipes liturgiques.

Courant janvier, sera organisée un temps entre les maires, l'archevêque et l'EAP.

Nous aurons aussi l'honneur d'accueillir des rendez-vous diocésains importants :

Le samedi 11 février de 9h30 à 19h30 la Journée des Groupes Prières.

Le samedi 25 février à 15h00 : la cérémonie de l'Appel Décisif pour 120 catéchumènes.

Ce début d'année 2023 s'annonce fort passionnante pour notre Paroisse.

Pour cette nouvelle année les membres de votre EAP vous souhaitent la réalisation de tous vos projets.

Avec l'aide du Saint-Esprit nous serons à vos côtés pour que rayonne, dans une démarche missionnaire, notre magnifique Paroisse.

Pierre Dusart

Horaires des rencontres avec notre Évêque

Samedi 14 janvier :

- Rencontre des diacres du doyenné avec notre évêque le midi.
- Rencontre des équipes funéraires avec notre évêque à 14H15 à 15H15.
- Visite de notre évêque à la résidence du Maraiscaux dans 15h30 à 16h30.
- Rencontre des jeunes de l'aumônerie lors de leur rencontre à partir de 17h00.

Dimanche 15 janvier :

9h30 à 12h00 – DIMANCHE AUTREMENT à l'église de Somain.
Eucharistie à 11h00 en présence de notre archevêque.
De 13h à 15h00 : rencontre avec les chorales et les équipes liturgiques, chacun est invité avec son pique-nique pour un temps conviviale avec Mgr Dollmann.



Vous souhaitez rencontrer un prêtre pour le **sacrement du pardon**, c'est tout simple, contactez

l'abbé Jean-Roland 06 41 17 60 06 ou l'abbé Paul 07 58 21 09 03.

ACCUEIL et PERMANENCES à la Maison Paroissiale

Vous désirez demander le baptême pour vous ou l'un de vos enfants, vous préparer à devenir parrain/marraine, vous unir par le sacrement chrétien du mariage, inscrire votre enfant au catéchisme, préparer des funéraires...

Lundi/mercredi/vendredi – de 15h00 à 17h00.

Mardi/jeudi/samedi – 10h00 à 12h00

Maison Paroissiale
15, rue Pasteur - 59490 SOMAIN -
Tél : 03 27 90 61 52

RÉSERVATION DE SALLES

Les membres des services et mouvements qui désirent occuper occasionnellement ou régulièrement une salle de la maison paroissiale **sont instamment priés de s'inscrire sur le cahier** prévu à cet effet à la permanence.

HORAIRES DES MESSES

JANVIER 2023

Samedi 7	11h00		Somain
Samedi 7	18h00		Bruille
Dimanche 8	10h30	SOLENNITÉ DE L'ÉPIPHANIE	Somain (défunts)
Mardi 10	18h00		Somain
Mercredi 11	18h00		Erre
Jeudi 12	18h00		Fenain
Vendredi 13	11h00		Rieulay
Samedi 14	11h00		Somain
Samedi 14	18h00		Hornaing
Dimanche 15	9H30 à 12h00	2 ^e dimanche temps ordinaire DIMANCHE AUTREMENT	Somain
Mardi 17	18h00		Somain
Mercredi 18	18h00		Erre
Jeudi 19	18h00		Hornaing
Vendredi 20	11h00		Bruille
Samedi 21	11h00		Somain
Samedi 21	18h00		Rieulay
Dimanche 22	10h30	3 ^e dimanche temps ordinaire	Somain
Mardi 24	18h00		Somain
Mercredi 25	18h00		Erre
Jeudi 26	18h00		Fenain
Vendredi 27	11h00		Rieulay
Samedi 28	11h00		Somain
Samedi 28	18h00		Fenain
Dimanche 29	10h30	4 ^e dimanche temps ordinaire messe des familles pour St Jean Bosco	Somain
Mardi 31	18h00		Somain
FÉVRIER			
Mercredi 1 ^{er}	18h00		Erre
Jeudi 2	18h00		Hornaing
Vendredi 3	11h00		Bruille
Samedi 4	11h00		Somain
Samedi 4	18h00		Erre
Dimanche 5	10h30	5 ^e dimanche temps ordinaire	Somain (défunts)
Mardi 7	18h00		Somain
Mercredi 8	18h00		Erre
Jeudi 9	18h00		Fenain
Vendredi 10	11h00		Rieulay
Samedi 11	11h00		Somain
Samedi 11	18h00		Bruille
Samedi 11	9h30 19h30	Journée diocésaine des groupes de prières du Renouveau	SOMAIN
Dimanche 12	10h30	6 ^e dimanche temps ordinaire	Somain

VŒUX DE MONSEIGNEUR DOLLMANN AUX HABITANTS DU DIOCÈSE



« Coopérateurs de la Vérité » (3Jn 1)

Cette devise du Pape Benoit XVI, qui vient de décéder, a éclairé ses différents ministères au cours de sa longue vie. Il aura ainsi su mettre le Message de l'Évangile en dialogue avec les pensées contemporaines : en témoigne les encycliques sur les vertus théologiques de l'amour et de l'espérance, et celle sur la foi, premier écrit publié par le Pape François en lien avec lui.

« Coopérateurs de la Vérité ». Au début de cette année nouvelle, je vous souhaite de prendre à notre compte cette devise. La vérité implique l'exigence de justice, le respect de la dignité humaine et de toute vie, et plus largement la quête du sens de la vie. L'amour de la vérité garantit la croissance humaine et spirituelle des personnes et des sociétés. Ceux qui sont chrétiens s'appuient sur l'Évangile du Christ qui ouvre à la vérité sur Dieu, Trinité d'amour et à la vérité sur l'homme, créé à son image et appelé à la vie de communion avec Lui.

Dans les souhaits de début d'année, nous pouvons ainsi y inclure l'engagement à être coopérateurs de la Vérité.

Bonne et heureuse année 2023

Monseigneur Vincent Dollmann,
Archevêque de Cambrai

CARNET FAMILIAL

Accueillis par le sacrement du BAPTÊME

Samedi 14 janvier – 12 h 00 – Hornaing.
Nolan BUCOT-HIMTE / Kalie LEVEQUE.
Dimanche 12 février – 12 h 00 – Somain.
Eline VAN DAMME

Ont été accueillis à l'occasion de leurs funérailles chrétiennes

Thérèse TELLE née MEILLIER (82 ans) – Paul COPIN (93 ans) –
Angéline ERNOULD née Casetta (91 ans) – Ermigno MUCCIANTE (87 ans) -
Claude LANGLOIS (82 ans) – Lucienne LEGROS née Vincent (93 ans) -
Corinne LESIEUX née Tollenaere (61 ans) – Marie Madeleine MOLION née Barbieux -
Jean-Claude DURKA (71 ans) – Wanda WIART née Barkowiak (87 ans) -
Marie-France LOOCK (69 ans) – Francine NOWACKI née Gonez (93 ans) -
Marie-Pierre BEDART née Noël (72 ans) – Evelyne MARIETTE née Pagniez (78 ans) -
Blanche NOWOTARSKI née Hutin (89 ans) – Olivier POINGT (56 ans) -
Cécile CZECH née Kazmierowski (98 ans) – Sabine PERA née Marciniak (86 ans) -
Clémence PATOIRE née Dewally (99 ans) – Jean-Marc LEMAIRE (72 ans) -
Edouard KONCA (92 ans) – Arthur DIVERCHY (86 ans) –
Gabrielle GUMEZ née Peeren (102 ans) – Cécile PATALAS née Kubiacyk (92 ans) -
Nicole LEGRAND née Dusart (85 ans) – Lucja RUDENT née Krawczyk (89 ans) -
Jésus ALVAREZ (88 ans) – M. Robert DELECLUSE (80 ans) -
Mme Marguerite DRIEL épouse HELBECQUE (84 ans) – Hermante KONCA (91 ans) –